

II - 1804 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XV. Gesetzgebungsperiode

Nr. 917/J A n f r a g e

1980 -12- 16

der Abg. Dr. FEURSTEIN, Hagspiel
und Genossen
an den Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten
betreffend Einführung des Visumzwanges für türkische Staatsbürger

Von den Sicherheitsbehörden wurde in den letzten Monaten in vermehrtem Maße festgestellt, daß insbesondere türkische Staatsangehörige als Touristen nach Österreich einreisen und dann ohne die erforderlichen Genehmigungen zu erhalten in Beschäftigungsverhältnisse eintreten. Die Ausweisung dieser Personen bereitet sehr oft erhebliche Schwierigkeiten und verursacht zum Teil auch einen großen finanziellen Aufwand.

Landesrat Dipl.Vw. Siegfried Gasser hat daher vor einiger Zeit die Forderung erhoben, für türkische Staatsangehörige den Visumzwang wieder einzuführen. Es darf in diesem Zusammenhang darauf hingewiesen werden, daß auch in der BRD aus ähnlichen Gründen mit 5.10.1980 der Visumzwang neuerlich eingeführt wurde. Ähnlich sind die BENELUX-Staaten bereits vorgegangen. In der Schweiz wird derzeit die Einführung des Visumzwanges für türkische Staatsbürger geprüft.

Die unterzeichneten Abgeordneten richten daher an den Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten folgende

- 2 -

A n f r a g e :

- 1) Wie lautet Ihre Stellungnahme zum Vorschlag von Dipl. Vw. Siegfried Gasser, für türkische Staatsangehörige bei der Einreise nach Österreich den Visumzwang einzuführen ?
- 2) Wurden von Vertretern Ihres Ministeriums über die Einführung des Visumzwanges bereits Gespräche mit den türkischen Vertretungsbehörden in Österreich geführt ?
- 3) Wenn ja: mit welchem Ergebnis ?